

スマイルまなづる 89号

真鶴町立まなづる小学校

令和2年度学校だより

3月22日発行

【文責 校長 浜口勝己】

【学校教育目標】「自分を大切に 仲間や学校を大切に 町を大切に」

～自立をめざし 自分のよさを生かし まちづくりに参加できる子の育成～

6年生…「卒業おめでとうございます」

卒業生の皆さん、そして、卒業生の保護者の皆様、ご卒業おめでとうございます。明日、23日（火）は卒業式です。

令和2年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策に追われた1年間でした。前年度（令和元年度）の令和2年3月から約3か月間、休校措置をとり、出ばなをくじかれたようなスタートとなりました。修学旅行は延期、運動会はミニ運動会として低・中・高学年別に3日間に分けて実施、なかよし清掃も例年より遅れての実施、なかよしタイムの縮小など、これまでの学校生活に比べ制約や変更の多い1年間を過ごしてきました。そのような状況の中、6年生はできる範囲でできることを考えたり見つけたりするとともに、いたるところでリーダーシップを発揮していました。下級生からも慕われ、優しさと頼もしさを兼ね備えた素敵な最上級生となりました。

今年度の卒業式では、その素敵な6年生の晴れ姿を保護者の皆様方にも直接ご覧いただくことができ、安堵しています。

もしかすると今年度は卒業までに間に合わないかも…と心配されていた卒業アルバムも、無事に一人一人の手元に届けることができました。懐かしそうに卒業アルバムの写真を見ていた6年生。きっと6年間の成長を自分たちでも再確認できたことでしょう。顔つきだけでなく、心も身体もぐんぐんたくましくなり、大人に近づいていきます。

時間は無駄にできないけれど、焦らず、時に寄り道をしながらでもよいので、自分の道を楽しみながら、着実に歩いて行ってほしいと願っています。

大人になることは、夢があり楽しみでもあります。保護者の皆様には、将来どんな仕事につくのか、どんな道を歩んでくれるのか不安であるかもしれません。

しかし、どの仕事であっても、どんな道を歩んでも、どこかで誰かとつながっている。どこかでこの育った真鶴とつながっているものです。その時に会った人を大切に。人のためになることをする。町のためになることをする。その気持ちをもっていれば、子どもたちのまわりに笑顔が生まれ、その笑顔で自分も笑顔になれるのだと思います。

卒業生には、これから苦しい状況におかれることもあるかと思いますが、その時は、学校から眺めた美しい景色を思い出し、仲間との日々を思い、苦しい状況を乗り越えて、力強く進んで行ってほしいと願っています。

祝卒業



1年間、ありがとうございました

始業式・入学式はかろうじて実施したものの約2か月の臨時休校でスタートした令和2年度。実は、小学校にとって新学習指導要領の本格実施となる1年でした。しかし、休校中の学習の遅れを取り戻すべく学習内容の履修を第1に考え、正直なところゆとりをもって教育活動を行ってきたとは言えないかと思います。感染対策を踏まえての教育活動は、様々な制約をもたらしました。三密を防ぐために、ペア学習やグループ学習の在り方も考えさせられました。そのような中、今年度、履修すべき内容でできなかったこととして、5年生の家庭科の調理実習「ご飯とお味噌汁づくり」があります。この学習は次年度、6年生の家庭科で行う予定です。他の履修すべき内容は、今年度中に履修することができました。

また、保護者の方・地域の方のご来校についても制限を設けさせていただきました。授業を参観していただく機会やボランティア活動もかなり少なくなっていました。校外学習はなるべく実施する方向で考えてきましたが、こちらも制約の中、今年度、実施できないこともありました。本当に申し訳ありませんでした。そのような状況においても、保護者の方・地域の方・町の関係者の皆様方に様々なご協力・ご支援をいただきました。1年間、本当にありがとうございました。

お子様の通信ゲーム…安心できますか？

オンラインゲームをめぐって、様々な懸念事項が、最近挙がってきています。例えば…

- ① 実名で登録している児童がいる。
- ② 知らない参加者もいる中でニックネームでなく本名で呼び合っている。
- ③ 仲良くなった人に「どこに住んでいるの?」「何歳?」「学校はどこ?」と聞かれたことがある。
- ④ ゲーム内の報酬を友達同士でやりとりしている。(この報酬はミッションを成功することで得られるもの、課金によって得られるものがある。)
- ⑤ 戦闘型ゲームを行っていくうちに、暴言が飛び交ったり、けんかや仲間はずれに発展したりすることがある。…などです。

ちなみに多くの児童に人気のある戦闘型オンラインゲームの対象年齢を示すCERO(セロ)レーティングでは15才以上となっています。

上記のトラブルを把握した学級では、情報モラルについて指導をしました。例年、「ぜひ保護者の方もご一緒に…」という思いから11月の学校公開日に「情報モラル教育」を行っていますが、今年度は実施できませんでした。来年度は実施する予定ですが、各ご家庭におかれましても、お子様のゲームに関する状況の把握、ご家庭内のルールの設定、オンラインゲームの危険性等について、お子様と今一度ご確認をいただきたいと思っています。

登校時刻の変更

これまで、「8:05~8:20に登校」としていましたが、来年度は「8:05~8:15に登校」とします。

8:20に教室にいない場合を「遅刻」とすることは変わりません。

小学校にしては遅刻する児童が多いこと、朝、昇降口前で検温チェックをすることで、8:20までに昇降口前にいても、教室に入れなかったという児童がいること…などが理由です。

ゆとりをもって登校しましょう！

上履きへの記名

安全面の理由等から、新年度より名札を使用しないことになりました。かわりに、校内では上履きを見て児童の名前を確認することになります。そこで、新年度、お子様に持たせる際に、今一度、上履きのつま先とかかと部分にはっきりと名前が書いてあるかを確認していただきますよう、お願いいたします。特につま先部分は正面から見たときに読める向き・名前は必ずひらがな(苗字はどちらでもよい)での記名をお願いします。すでに反対の向きではっきりと名前を書いていたいただいている場合、スペースがあれば、書き足していただけると、とてもありがたいです。

あわせて、毎週、上履きを持ち帰った際に、記名の字が薄くなっていましたら書き直していただき、いつでもはっきりと読みやすい状態を保てるよう、ご協力をお願いいたします。

